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FECHA: Julio 26 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Mortal asalto en El Bodegón”  

Criterio “Luchan por pasar crisis en Tizayuca”  

 “Secuestros se disparan 300% de abril a julio”  

 “Otras 24 horas de lluvia”  

 
“Protección Civil ya más de cien horas con lluvia”  

 “Activistas de la ONU ¡ejecutados!”  

 
“Lluvias causan estragos”  

El Independiente “Balacera en centro de Pachuca: un muerto”  

La Crónica “Positiva la lucha contra el secuestro: procurador”  

 
“De día son reos; de noche, sicarios”  

 
“México sin plan para Ley Arizona, acusan”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-SIN ACLARAR… Mientras en el tribunal, los magistrados avanzan en el análisis de los juicios de 
impugnación interpuestos, en lo económico parece quererse olvidar la anómala situación en la que durante el proceso 

electoral incurrió el Partido del Trabajo, instituto político que pese a no haber registrado candidato ni candidata a la 

gubernatura, su dirigente, Arturo Aparicio Barrios recibió más de 2 millones de pesos como prerrogativas por “actividad 
electoral”, cantidad que los petistas se niegan a regresar. Durante el tiempo que duró la campaña, un grupo de militantes 

del PT, encabezados por Carlos Aguiñaga “Caliche”, insistieron en que el Instituto Estatal Electoral no debía otorgarle 
prerrogativas al partido y que las que ya se habían recibido tenían que regresarse, pero Aparicio Barrios ha dicho que parte 

de esos recursos se le entregaron a la coalición de Xóchitl Gálvez y que además se adquirieron dos vehículos y equipo de 

oficina, algo que no se justifica pues ni ella era su candidata a gobernadora, ni ellos participaron en la elección y aunque ya 
hayan pasado las elecciones, deben devolver los dos millones, porque de lo contrario sería un robo. Dicho asunto no tiene 

porque olvidarse, así es que el IEE cuyo consejero presidente es Daniel Rolando Jiménez Rojo, está obligado a emitir un 
pronunciamiento al respecto, a sancionar al PT y a sus dirigentes y en caso de ser procedente a dejarlos sin prerrogativas 

durante el tiempo que sea necesario hasta que se pague el dinero que al menos hasta hoy, los petistas se están robando 

de una manera cínica. (Joel Sánchez, página 06) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Dirigencia panista evalúa sanción para Laura Varela: Tras declarar que el Partido Acción Nacional (PAN) 

tiene un proceso interno amañado e irregular en la selección de su siguiente secretario de Acción Juvenil, Laura Varela 
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podría ser sancionada con el retiro de sus derechos partidistas, indicó el presidente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo 

Amador.  El dirigente panista en la entidad, señaló que la aspirante al secretariado juvenil tendría una sanción debido a que 

ha ventilado información respecto al proceso interno de elección, además de que ha descalificado a la dirigencia estatal de 
Acción Nacional. “Laura Varela podría ser sancionada, desde que llegue al PAN, ha habido esa dinámica de que todas 

aquellas personas sean sancionadas. No es que se les límite la expresión a nadie, simplemente son procesos internos que 
se tienen que tratar al interior del partido y si hay alguna inconformidad hay instancias internas que tienen que desahogar 

cualquier tipo de observación e inconformidad y el ataque a las dirigencias, sobre todo cuando utilizan hechos falsos y 

descalificaciones a la dirigencia”, aseveró. Trejo Amador dijo que hay un proceso de disciplina al interior del blanquiazul y la 
máxima sanción que podría alcanzar la aspirante podría ser la suspensión de sus derechos panistas, pues en dos medios de 

circulación estatal Laura Varela destapó serias incongruencias en las elecciones juveniles del instituto político. “Por su 
puesto que darán (la comisión de asuntos internos del PAN) puntual seguimiento y la sanción va desde una suspensión de 

sus derechos o incluso podría ser una amonestación, eso ya lo determina la comisión, no lo determinamos nosotros”, refirió 
el líder panista en Hidalgo. “Esta no es la excepción, aquí el ruido que lleguen a hacer algunos de los que evidentemente no 

cumplen con sus expectativas con este procedimiento pues son los que salen a hacer declaraciones, pero ese incluso 

también es una actitud que esta contemplada dentro de nuestra normatividad y sancionada”, agregó. Recordó que Laura 
Varela quedó fuera de la contienda al no cumplir con los requisitos correspondientes para ser candidata al secretariado de 

Acción Juvenil, “entonces simplemente quedó rechazado su registro por esa falta de requisitos y por firmas de apoyo que 
deben tener”. El procedimiento no esta amañado, nunca los ha estado, los procesos son siempre apegados a nuestra 

normatividad”. 

Claves 

Chiquicampañas  

• “El procedimiento va transcurriendo de manera tranquila y normal como programó como en las normas complementarias 
las reglas que se establecieron para esta elección”, añadió Gonzalo Trejo Amador. 

• Los otros dos candidatos son Jorge Lugo y Paulino Hernández quienes actualmente se encuentran realizando campaña 
interna en el Partido Acción Nacional (PAN) de Hidalgo. 

• “En últimas fechas se ha llevado con todo apego a la normatividad, acabamos de tener una asamblea estatal para elegir 

consejo, asamblea que fue ratificada y revisada por el Comité Ejecutivo Nacional y tuvimos todos los elementos”, refirió 

Trejo. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD rechaza que AMLO vaya a decidir alianzas para las municipales: Marco Antonio Rico Mercado, jefe 

de prensa del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, informó que el sol azteca se encuentra en su etapa 
de afiliación y reafiliación partidista para renovar los comités municipales, estatales y la dirigencia nacional interna. “En los 

módulos de afiliación ya van bajando a los municipios, en jornadas de tres o cuatro días para que los compañeros acudan a 

afiliarse en una primera etapa de afiliación. El primer corte para el mes de diciembre, para estar en condiciones de renovar 
nuestras licencias”, informó. El perredista dijo que no tienen un estimado de cuántas personas se unirán a las filas del 

instituto político, sin embargo explicó “va por etapas, tenemos una primera etapa con un máximo de afiliaciones, estoy 
hablando de que en cada municipio habrá hasta 25 por ciento del total de lo que cuenta la afiliación del partido”. En cuanto 

a la alianza que se gesta con los demás partidos para las siguientes elecciones, Rico Mercado aseveró, que esta decisión no 

se verá influida por lo que piensa Andrés Manuel López Obrador, sin embargo dejo en claro el respeto que le tienen al que 
se ha declarado candidato a la Presidencia de la República por el PT en 2012. “Siempre hemos manifestado y total respeto 

y nuestra postura a López Obrador, simplemente es facultad de los comités municipales y del PRD determinar si va o no en 
alianza. El PRD tiene su propia dinámica y velará por los intereses y sobre todo por la ciudadanía y los propios militantes 

decidan”, finalizó el jefe de prensa del Revolucionario Democrático.  (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Propuestas a Olvera: Con el objetivo de impulsar el desarrollo de los sectores más vulnerables de la entidad, la 
Federación de Organizaciones no Guberna-mentales propondrá a las administraciones municipales y estatal iniciativas 

orientadas a diferentes áreas sociales. De acuerdo con el Secretario de la Federación, Cohutec Vargas Genis, las ONG 
tienen la capacidad de atender las demandas de diversos grupos sociales, por lo cual en coordinación con el gobierno 

podrían crear programas de mayor impacto. Vargas Genis dijo que la federación enviará propuestas al gobierno estatal 

actual y a Francisco Olvera, gobernador electo, para que las integren a sus planes de trabajo las cuales se originaron de las 
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propias experiencias que han obtenido las organizaciones. Cohutec Vargas reconoció la labor humanitaria que desempeñan 

en todas las regiones de la entidad las organizaciones que integran la federación y que dijo se enfocan en resolver los 

problemas primordiales pues la mayoría de ellas trabaja en el área de salud y combate a la pobreza. A tres meses de 
haberse constituido federación, al momento integra 33 organizaciones no gubernamentales, entre ellas destacan las que se 

dedican a la atención de personas con capacidades diferentes, organizaciones de nutrición, atención a jubilados y asistencia 
social. El secretario de la federación dijo que cada organización está constituida legalmente y todas son autónomas y sin 

fines de lucro; en todas, comentó, trabajan especialistas en el tema en que se ocupa cada una de ellas. Además, informó 

que en total por todas las organizaciones que conforman la federación se están atendiendo a un promedio de tres mil 
hidalguenses de forma permanente; sin embargo, el índice fluctuante de beneficiarios es mucho mayor. “La organización 

contra las adicciones congrega a 500 personas”. (Esmeralda Canales, página 09) 

Sol de Hidalgo-La tranquila espera priista: Hernán Mercado, representante propietario del PRI ante el Instituto Estatal 

Electoral (IEE), establece lo que llama "juicio objetivo y sensato" sobre los comicios del domingo 4 pasado, en que se 

renovaron titulares de los Poderes Ejecutivo y Legislativo en la entidad. El primer punto es sobre impugnaciones de la 
coalición Hidalgo nos Une, "que ha intentado temerariamente nulificar la elección". Conocedor de la ley dice que, en 

principio, para que esto proceda debería invalidarse un porcentaje, por lo menos, del 20 por ciento de los sufragios. "No es 
el caso en Hidalgo", apunta. Refiere que "los presuntamente agraviados" no tienen pruebas ni fundamentos. "Los priistas 

esperamos con tranquilidad el veredicto final. No hay desasosiego. Estamos ciertos de lo que legítimamente se logró en las 

urnas". En el proceso fue representante propietario del Revolucionario Institucional ante el IEE, abarcando seis distritos, 
según se estableció en convenio pactado por el mismo PRI, el Verde Ecologista y Nueva Alianza. Su experiencia en estas 

actividades en el Instituto se remonta a más de 5 años atrás. LA TRAMPA DEL INTERNET Difícilmente alguien podría pillarlo 
en alguna incorrección en sus intervenciones. En ese tono declara: "Los resultados electorales son irreversibles". Admite 

que "a todos sorprendió" que Hidalgo nos Une captara 397 mil votos, pero se lo explica: "Uso permanente del Internet, con 
audiencias cautivas, a diferencia de que el PRI practica el contacto directo con la gente". Es Mercado de quienes opinan:  

"Deberemos revisar el empleo de estos sistemas modernos, para una mejor comunicación con nuestros compañeros de 

partido y ciudadanos en general". Entiende que el mayor número de votantes se registró en Pachuca y Mineral de la 
Reforma. "Viven jóvenes con cierto nivel académico y con acceso casi ilimitado al Internet. "Esto funcionó como una 

trampa que llevó a muchos a caer en el lado de quienes a la postre fueron perdedores. Estoy seguro de que van a revisar 
su participación como ciudadanos. "La otra trampa estuvo en la utilización del lenguaje por parte de la abanderada de 

Hidalgo nos Une que no precisamente sirve para elevar el nivel de la política". Y LAS CARPAS DE BARRIADA Apunta que las 

plazas de comunidades, poblados y ciudades que los hidalguenses han erigido como escenario de acciones cívicas y 
sociales, como sería honrar a los héroes y recordar fechas históricas, "ella las trocó en meras carpas de barriada, donde 

hubieran tenido un espacio adecuado personajes como Borolas, Cantinflas, Palillo y el poco menos recordado Manuel 
Medel". En su disertación, cita: "Me parece que la candidata es una figura artificial, producto de una conspiración de 

Vicente Fox y el presidente Felipe Calderón. "En este ánimo conspiratorio debería, el presidente, muy en especial, dirigirlo a 

mejorar las condiciones en que vivimos, con énfasis en un atención a una economía devastada, inseguridad y la 
discriminación a algunas entidades, como la nuestra, reteniendo injustamente recursos comprometidos. "Esto debe 

entenderse como traición a los hidalguenses y no a los gobernantes". Acusa vehemente: "Desde un principio, los partidos 
de oposición trataron de desprestigiar a nuestro gobernador Miguel Osorio, como arma insidiosa de política electoral. No 

consiguieron su objetivo. Igual ocurrió con el candidato Francisco Olvera; tampoco tuvieron éxito". ¿Y QUÉ PASÓ EN 
PACHUCA? Sobre la interrogante: ¿Qué pasó en Pachuca", Hernán Mercado dice: "Para quienes somos parte del tricolor, la 

capital del estado es una burbuja electoral inexplicable. Me atrevo a señalar que nuestros militantes actuaron un vacío de 

liderazgo real, sin orden. "Las elecciones no se ganan con dirigentes que no tienen voz, cuerpo, ni siquiera sombra. Esto 
habrá que examinarlo a profundidad". Priista desde hace 53 de sus 72 años de edad, dos veces diputado local, secretario 

de Gobierno, entre otras muchas actividades, cuestionado sobre su posible retiro, declara: "Entré muy despacito a la 
política. Con frecuencia me dijeron no en algunas aspiraciones que albergaba, pero seguí. Y en la misma forma en que 

ingresé, me voy a retirar, despacito, tenue, como prolongado suspiro". (redacción, Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Uno más uno-EN ESTRICTO DERECHO… Culminado el proceso en el que José Francisco Olvera Ruiz y 18 candidatos y 

candidatas al Congreso del Estado, fueron electos como gobernador y diputados locales para el periodo que habrá de 
iniciar el 1º de abril del 2011, el Tribunal Electoral del Poder Judicial del Estado, tiene a su cargo el resolver las 22 

impugnaciones que la coalición “Hidalgo Nos Une” y el Partido de la Revolución Democrática (PRD), interpusieron para 

buscar la anulación de los resultados que arrojaron las urnas el pasado 4 de julio, fecha en la que cerca de 900 mil 
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hidalguenses acudieron a las urnas para depositar su voto en favor de la opción política que ellos quisieron. No es tarea 

fácil la que tienen los magistrados del tribunal cuyo presidente es Alejandro Habib Nicolás, pues aunque su labor es y debe 

ser la de conducirse con estricto apego a derecho, su función no debe dejar lugar a dudas en lo que respecta a su 
imparcialidad, pues hasta el momento han resuelto 4 de los 22 juicios interpuestos y la forma en que se pronuncien no 

debe dar argumentos para que el bloque opositor integrado por el Partido Acción Nacional, PRD y Convergencia, continúen 
alargando lo que parece ser seguirá siendo un conflicto poselectoral que en nada beneficie a la entidad. PAN-PRD y 

Convergencia, a los que también se unió el Partido del Trabajo, -como colado-, han advertido que llevarán los juicios ante 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TRIFE), porque no creen en el órgano jurisdiccional local, lo que 
obliga aún más a los magistrados a emitir resoluciones lo suficientemente sustentadas para que ninguna de ellas sea 

modificada o lo que sería peor, revocada por la autoridad electoral federal, pues en la medida en que las sentencias se 
ratifiquen en el TRIFE, se demostrará que tanta razón tienen o cuanta les falta a quienes desde ahora descalifican su 

actuar. 

DE PRINCIPIANTES… Resultará lógico que los magistrados del tribunal estatal desechen los juicios interpuestos por 

Hidalgo Nos Une, más porque en lo que se refiere a la elección de gobernador, es sabido que la impugnación contiene 
errores que bien podrían considerarse como de litigantes principiantes, ejemplo de ello es que en la página 275 del mismo, 

quienes elaboraron el escrito de demanda “se equivocaron” y en vez de pedir que se anule la constancia de mayoría a José 
Francisco Olvera Ruiz, están solicitando que se haga con la designación de Guillermo Padrés Elías como mandatario de 

Sonora, conociéndose ahora que el “error” lo fue porque quienes redactaron el escrito inicial, se plagiaron una denuncia de 

aquella entidad. Así es que de esa manera resulta casi imposible que se les conceda la razón jurídica, pero en cambio los 
“20 abogados” de Hidalgo Nos Une que trabajaron en la impugnación, empezando por el presidente estatal del PAN, 

Gonzalo Trejo Amador, que antes fue director jurídico de su partido, aprovechan la situación para decir que el tribunal les 
niega la anulación porque según los panistas los magistrados son parciales y pretende favorecer al PRI, a Olvera Ruiz y al 

Gobierno del Estado, pero se niegan a reconocer que dicha falla en la demanda, si es que tenían algún chance legal, los 

deja sin oportunidad de que su petición prospere. En las filas de acción nacional, hay quienes toman a cotorreo el “error” e 
insisten en llamarla una “gonzalada” en alusión a su presidente estatal, pero en el terreno jurídico que debe ser serio, 

protocolario y lleno de formalidades, no resulta procedente pedir que se anule la elección de Olvera Ruiz, invocando las 
ilegalidades en que hayan incurrido los candidatos sonorenses en el proceso electoral de Sonora, ni siquiera porque en la 

demanda hayan colaborado 20 ó más abogados como los panistas indican, lo que complica la situación legal del asunto y 
es tomado por los opositores como pretexto para decir “vean, nos desechan todos nuestros juicios” en algo que se 

convierte en un juego que tiene mucho de perverso. (Joel Sánchez, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Acudirá Osorio a PGR, quiere una disculpa: El gobernador Miguel Osorio se presentará hoy ante el 
procurador General de la República, Arturo Chávez Chávez, a fin de exigir que se lleven hasta las últimas consecuencias las 

acusaciones hechas en su contra, donde lo involucran con el crimen organizado. El encuentro fue confirmado por la vocera 
del gobierno del estado, Martha Gutiérrez Manrique, quien reiteró que la intención del mandatario es que se limpie su 

nombre luego de la guerra sucia durante el proceso electoral pasado. Sin más detalles, la funcionaria expuso que “la 

insistencia en que se esclarezca el caso es prueba de que el que nada debe nada teme”. Fue en los primeros días de mayo, 
en vísperas del proceso electoral, cuando el denominado Grupo Ciudadano Hidalguense de-nunció presuntos nexos entre el 

mandatario estatal y el crimen organizado. Ante este escenario, el pasado 19 de mayo, Osorio Chong manifestó su 
intención de que se iniciara una investigación hacia su gobierno, a fin de descartar que su administración se encuentre 

infiltrada por el crimen organizado, como se ha asegurado en algunas publicaciones. “Quiero manifestarles que mañana 

presentaré directamente al Procurador General de la República una solicitud de abrir una averiguación al respecto, de lo 
que han sido ofensas personales”. Entonces, pidió que se abirera “una averiguación exhaustiva, voy a pedir que 

públicamente se deje claro si existe el mínimo vínculo de su servidor, quien tiene un compromiso con la sociedad, donde se 
llegue hasta las últimas consecuencias”. Sin especificar destinatario, señaló que “nadie puede creer que haciendo esta falsa 

comunicación, ocultándose con cobardía, puede generar inestabilidad entre la sociedad hidalguense”. (Emmanuel del 
Rincón, página 08) 

Criterio-Universitarios ganan beca para ir a Francia: El gobernador Miguel Osorio Chong reconoció el esfuerzo de 

nueve jóvenes hidalguenses de la Universidad Tecnológica del Valle del Mezquital que lograron una beca para continuar 
estudios en Francia. Antes de partir a esta nueva experiencia, a los estudiantes de Cardonal, Tecozautla, Actopan, San 

Salvador, El Arenal, Alfa-jayucan, Chapantongo y Nicolás Flores, el mandatario les externó una felicitación por el nuevo reto 

que emprenderán, y dijo “son una muestra de lo que los hidalguenses somos capaces de hacer cuando se tienen las ganas 
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de lograr una mejor alternativa de vida”. Estamos seguros de que a su regreso se les estará esperando para que puedan 

poner en práctica los conocimientos adquiridos y contribuyan con el desarrollo de sus municipios y de su propio estado, 

resaltó el mandatario. Además, anunció apoyos económicos para los destacados estudiantes, así como la posibilidad de que 
cuenten con un espacio laboral dentro del gobierno de Hidalgo, a fin de que sean utilizados sus nuevos conocimientos.  

Entre los estudios que cursarán estos jóvenes, se encuentran: Robótica Industrial, Administración de Redes y Bases de 
Datos, Seguridad Informática, Imágenes y Sonido Digitales, Sistemas de Integración y Mantenimiento, Meca-trónica, entre 

otros; y conseguirán el nivel técnico, ingeniería y licencia laboral válida en la Unión Europea. (redacción, página 089  

Sol de Hidalgo-El fuero presidencial: Sean peras o manzanas, legisladores locales y federales ya califican como 

necesaria una nueva reforma que contemple limitaciones al fuero del presidente de la República, en este caso a Felipe 

Calderón, para delinear, entre otras cuestiones, el contenido de los mensajes a la Nación, particularmente en tiempos 

electorales. Y las modificaciones deben realizarse lo más pronto posible, pues con la elección presidencial de julio de 2012, 

se acaba el tiempo que permite la Constitución para hacer reformas de ley para que éstas sean aplicadas en el próximo 

proceso electoral en que serán renovados los poderes Ejecutivo y Legislativo federales. Desde Hidalgo, el presidente de la 

Junta de Gobierno y diputado priista, Roberto Pedraza, señaló que, además de reformas, se requiere la disposición de los 

gobernantes para respetar las leyes, comentario dirigido a Felipe Calderón, quien violó la disposición de emitir mensajes 

durante tiempos electorales, según el IFE. Desde el ámbito federal, el senador perredista Carlos Navarrete opinó que la 

reforma acotaría el fuero presidencial a fin de que reciba sanciones en caso de que violente la ley, al considerar que se 

debe analizar si se debe mantener ese excesivo privilegio presidencial que le permite impunidad. Carlos Navarrete adelantó 

que mañana se reuniría con los coordinadores de las bancadas del PAN y PRI en el senado, Gustavo Madero y Manlio Fabio 

Beltrones, a fin de evaluar los avances de la reforma política y que sea en el próximo periodo ordinario de sesiones cuando 

se presente los proyectos de dictamen correspondientes. (redacción, Ojo Política) 

Independiente-Admite Priego Calva cobros ilegales de la CTM en Hidalgo: Si existe corrupción en el cobro de 

cuotas ilegales por parte de representantes de la CTM o, por lo menos, de quienes se hacen pasar por enviados de dicho 

organismo, Categórico respondió Jesús Priego Calva, al cuestionarle sobre el pago que tienen que hacer algunas 

constructoras para poder operar en Hidalgo y en otros estados del país. Sin embargo, tras aceptar que efectivamente 

existen actos de corrupción, el funcionario manifestó que la CTM Hidalgo no puede hacer nada al respecto si no cuenta con 

la denuncia por parte de los afectados. Acepto desconocer la información publicada sobre estos hechos, sin embargo se 

pronuncio en contra de cualquier acto que vulnere las condiciones laborales de los trabajadores. “Estamos totalmente en 

contra, yo exhorto a quienes sean víctima de estos saqueos, que no se dejen engañar por líderes que no los defienden y lo 

único que hacen es pedirles dinero. Les pido que presenten su queja ante nosotros para que podamos actuar conforme a 

derecho”.  (Gerardo Neria, página 23) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La Pamplonada deja 25 personas heridas; 3 graves: Se llevo a cabo por trigésimo año consecutivo la 

tradicional pamplonada en el municipio de Santiago Tulantepec con un saldo de por lo menos 25 personas lesionadas, 3 de 

ellas de consideración que tuvieron ser trasladadas a un nosocomio de la región para que fueran atendidas. Debido a los 
reclamos de los vecinos de la calle Juarez, el encierro se efectuó en la calle Niños Héroes, en donde cinco toros fueron 

burlados por alrededor de un centenar de personas. Sin embargo residentes de dicha arteria, de la misma forma 
externaron su molestia respecto a la organización de la corrida, pues que desde las primeras horas de la madrugada se 

encontraban diversos grupos de jóvenes bebiendo. Además de que no hubo ningún tipo de restricción, ya que a todas 
horas se expendieron bebidas etílicas y se detectó a varios menores de edad adquiriéndolas y consumiéndolas en vía 

pública. Por lo que advierten que para el próximo año se recabarán firmas para solicitar que de nueva cuenta sea reubicada 

y se lleve control de la forma en como operan los negocios donde venden alcohol. De acuerdo con reportes de la 
presidencia municipal en dicho que evento que tuvo una duración de alrededor de tres horas, asistieron 15 mil personas a 

observar el desarrollo de las faenas. Con este acto llegó a su fin otra edición más de este festejo con treinta años de 
tradición dedicado a Santiago Apostoldurante durante toda una semana De acuerdo con datos proporcionados por las 

corporaciones de rescate, el año pasado se duplicó el número de lesionados respecto al 2008 por lo que los servicios de 

emergencia fueron rebasados. Es importante señalar que de 2006 a 2008 el número heridos osciló entre los 20 y 25, pero 
en el 2009 se dio el reporte de que fueron más de 40. De la misma forma comentan que esta celebración se ha convertido 
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en una fuente de vandalismo en las horas posteriores a que concluye el evento, ya que al continuar con la tradición de 

repartir mil litros de pulque a los participantes para “darles valor” y se animen a burlar a los toros, provoca que hasta 

menores de edad se embriaguen y hagan destrozos. “El año pasado hubo riñas desde antes de que empezará el festejo y 
aún terminado continuaron las peleas entre bandas que causaron destrozos en las fachadas de nuestras viviendas y 

negocios. 

Claves 

Tratan de revivir 

• Para que resurja la tradición de la fiesta Brava en el municipio, la presidencia municipal informó que se están realizando 
las gestiones y estudios para la creación de un comité taurino. 

• Fue presentado a los medios de prensa local y estatal pormenores de la corrida de toros denominada “Bicentenario 2010” 

como actividades de feria. 

• El próximo domingo 15 de agosto a las 15:00 horas en la plaza de toros “La Ronda” que se encontrará en el recinto. 

(Horacio Rodrigo, página 12) 

Independiente-Balacera en centro de Pachuca: un muerto: Asalto a El Bodegón origina enfrentamiento, oficial cayó 
en cumplimiento de su deber. Un policía municipal muerto, otro herido, así como dos civiles lesionados es el saldo que dejó 

la balacera entre las fuerzas del orden y cinco hombres que intentaron asaltar la tienda de ropa El Bodegón, en pleno 
centro histórico de Pachuca.  Los efectivos lograron detener a dos asaltantes en las inmediaciones mientras que otro, de 

acuerdo con información extraoficial, habría muerto al momento de enfrentarse con policías estatales cuando escapaba de 
un retén en Tolcayuca. Y una mujer que participó en el atraco fue asida en los andenes de la Central de Autobuses de esta 

ciudad. Cae en cumplimiento del deber Antes, cuando recibió el reporte de robo y se trasladó El Bodegón, Juan Manuel 

Peñafiel, jefe de sección de la policía preventiva de la Secretaría de Seguridad capitalina recibió la metralla de los 
asaltantes, quienes tomaron como rehenes a los clientes y empleados dicho expendio, donde se realizaba el corte de caja. 

Terror en el centro Los sujetos escaparon por la azotea del establecimiento y otros se escondieron entre los comercios 
alrededor de las siete de la noche. Entonces, de acuerdo con declaraciones de testigos del suceso, se desató la balacera 

entre municipales y asaltantes en los techos de casas aledañas. Fueron más de cinco minutos de detonaciones de arma de 

fuego, mientras los comerciantes cerraban las cortinas de sus expendios. En tanto, el primer cuadro de Pachuca fue 
peinado por más de 50 patrullas de la policía municipal y estatal que cerraron el paso vehicular. A las nueve de la noche 

fueron trasladados tres sujetos y un auto con placas de circulación 567-SBX del Distrito Federal a la coordinación de 
seguridad estatal. Douglas Juárez, página 07) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-“Voy por la presidencia”: El presidente legítimo de México, último orador del maratónico mitin, sacude a la 
masa cuando habla de su proyecto alternativo de nación. Los delegados y su gente arriban a la asamblea pública. Coparán 

el zócalo. Lo dice todo el gafete que pende de sus cuellos: “Voy por la Presidencia en 2012”. En el templete ya están 
Jesusa Rodríguez, activista y animadora, y otros dirigentes partidistas, entre éstos los del PT y Convergencia, Alberto Anaya 

y Luis Walton. Los presentes exigen la presencia de Andrés Manuel López Obrador, quien dejará que primero hablen los 

demás, pues deben informar sobre sus actividades.  Ondean banderolas del PT y Convergencia. “¿Listos para ganar la 
Presidencia en 20012?”, pregunta Jesusa. El coro dice que sí. Aparece Enrique González Pedrero, sociólogo y economista, 

ex gobernador de Tabasco, y secretario general del PRI en la década de los 70 y ex presidente del Instituto de Estudios 
Políticos, Económico y Sociales (IEPES), de ese partido. Hombre de ideas. A eso de las 11:00 horas, Jesusa anuncia la 

llegada de López Obrador, pero tarda en subir al templete, pues se detiene en el camino para saludar a racimos de 

seguidores que, delimitados por cercas metálicas, estiran sus brazos. Tratan de alcanzarlo. La mayoría es gente grande. 
Cabezas canosas. Rostros curtidos que ansían un saludo. Un toque de mano. Una sonrisa. Y ese coro: “¡Pre-si-den-te, pre-

si-den-te!”. Manojos de manos se estiran frente al personaje. Él acaricia el rostro de una mujer. Ésta y sus vecinos se 
emocionan. Todos le dicen algo, en voz alta o a través de susurros, pero él no se da abasto. Tampoco le da tiempo de 

estampar autógrafos solicitados. Sobre la tarima, Jesusa repite: “¡Es un honor, luchar con Obrador!”  El tabasqueño, traje 
café, camisa blanca y corbata amarillo pálido, sube a la tarima, donde lo espera gente de su círculo, y se hace acompañar 

http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=17355:20100726-p7-n1&catid=41:justicia&Itemid=83
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de González Pedrero y doña Rosario Ibarra, primero; después, de Anaya y Walton, y más tarde le pide a un colaborador 

que invite a la escritora Elena Poniatowska. Los oradores informan de sus actividades. Tienen el tiempo medido. La mayoría 

da cuenta del número de militantes del movimiento y se refieren a la distribución del periódico Regeneración, medio oficial 
del movimiento que encabeza López Obrador, quien asiente al término de cada disertante, algunos de los cuales, como 

Alma Delia, viajaron varias horas desde sus comunidades. “No a las alianzas políticamente inexplicables”, dice un orador de 
Baja California, que se presenta como integrante de la iniciativa privada. “El tirano Ulises Ruiz ha caído, compañeros”, 

pregona otro de los oradores, que se presenta como “senador suplente” de esa entidad, y López Obrador pasea su sonrisa. 

Van pasando cada uno de los representantes. “¡Fuera la izquierda chuchista!”, dicta el de Tlaxcala, seguido de un coro que 
parecía esperar ansiosa esa consigna. López Obrador, sonriente, le aplaude. Un yucateco, indumentaria blanca, recita: 

“Ahora sí, la mafia del poder, en 2012 se va a joder”. Jesusa Rodríguez habla de la “magna asamblea” y agrega: “Ya 
escuchamos a todo el país, ¿qué les parece?”. Y enseguida menciona a Enrique González Pedrero, quien comenta que “la 

patria de nuestros hijos debe ser mejor que la que vivimos”, y para ello es necesario “organizarnos”. La gente, sin 
embargo, se desespera y algunos comienzan a silbar. El ex mandatario tabasqueño, autor, entre otros libros, de El gran 
viraje, percibe el ambiente, alza la voz y acalla. Termina. Lo secunda Poniatowska, quien asegura que “la cultura podrá 

salvarnos”, y que “las mujeres del mundo seguimos luchando por pan y rosas”. El investigador universitario Armando 
Bartra, tercero de la lista, dice que en el Zócalo está representado “el país entero”, y que “la tristeza invade a los 

mexicanos”, y que la Bolsa Mexicana debe pagar impuestos…” Pero la gente se desespera y surgen murmullos. López 
Obrador pide calma. Y el presidente legítimo de México, último orador, sacude a la masa cuando habla del “proyecto 

alternativo de nación” y anuncia: “Desde esta plaza declaramos que nuestro movimiento sí participará en las elecciones de 

2012”. Y pregunta: —¿Vamos? —¡Siií!—¿Están de acuerdo? —¡Siií! —¡No los escuché! ¿Vamos? —¡Siií! Invita a organizarse 
y correr la voz, y reitera: “No todos los políticos son iguales: nosotros somos distintos”. Baja y saluda. Gente grande se 

arremolina. Buscan respuesta a sus saludos. Él alza las manos. Hace un alto, abraza a un niño, lo besa. Solicitan su mano, 
pero no hay para todos. (Humberto Rios, página 19) 
 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que al interior de la alianza opositora Hidalgo nos Une ya existen sospechosistas que aseguran que el ex alcalde de 

Huejutla, Marco Antonio Ramos Moguel, negoció con el gobierno del estado la deuda que dejó en el ayuntamiento a 
cambio de operar en contra de Xóchitl Gálvez. Lo extraño, dicen los aliancistas, es que a menos de dos semanas de 

realizarse la contienda tenían en las manos el distrito con cabecera en Huejutla. Incluso, una semana antes le fue 
entregado a Ramos Moguel un millón de pesos para operar, los cuales, dijo, usó en un solo día.  

que en Pachuca pasó lo contrario, pues Gloria Romero de Tellería, a pesar de no ser favorecida, fue la que más trabajo en 
pro de la alianza. Ahora, los panistas reconocen que buena parte del triunfo se le debe al activismo político de la diputada 

federal federal. 

que el ex delegado del ISSSTE, Gualberto Reyes, se llevará a la bolsa casi dos millones de pesos de a gratis, y es que 

gracias a las relaciones que formó durante su largo paso por estas oficinas obtuvo la fórmula mágica para ganar dinero 
gratis: el tráfico de influencias. A pesar de que dejó de ser delegado dos años antes de demandar, el ahora encargado de 

la oficina de Atención al Hidalguense en el Estado y en el Extranjero convenció a Alfredo Ceron San Nicolás, presidente de 

la Junta Especial 51 de Conciliación y Arbitraje, para que diera entrada al recurso estaba prescrito. Ahora, el ISSSTE tiene 
el asunto casi perdido, a pesar de que los encargados son abogados enviados de la sede central. Qué abusado. 

que la coordinación general de Comunicación Social ya se la andan peleando algunos comunicólogos, lo que ha dado lugar 
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a una guerra intestina entre directores de comunicación, quienes ya se pelean el puesto de Martha Gutiérrez. Ahora, 

muchos esperan que la decisión del próximo gobernador sea más coherente, pues son varios de los medios que se quejan 

de las prácticas de esta oficina, incluso dicen que Martha Gutiérrez se siente secretaria de comunicación social y no 
coordinadora.  

que en el acceso a Omitlán hay un terreno donde estacionan media docena de pipas con gas, lo que mantiene en alerta a 

los habitantes, pues en el terreno particular los operadores suelen tomar y fumar, lo que pudieron provocar una tragedia 

de grandes dimensiones. Esta práctica, que ha causado temor entre los vecinos, ya ha sido denunciada y solapada por las 
autoridades municipales, quienes sacan unos pesos de los gaseros. Un llamado a Protección Civil de Hidalgo para revisar 

estas anomalías. 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que Gonzalo Trejo dejó salir a su pequeño dictador para ordenar que Laura Varela sea expulsada inmediatamente del 
PAN. La incómoda muchacha que no pudo competir por la dirigencia juvenil ya armó un relajo con sólo tres declaraciones. 

Tan fuerte es el punch de Laurita que el hermano perdido de Javier Lozano ya le va pedir su credencial de filiación y la 

sacará a patadas de la sede estatal, cual SME.  

Dicen que a la par de esa acción tan escabrosa se prepara un video donde Varela confiesa su amor tricolor, mientras que 
Jorge Lugo está en su casa viendo el resumen de la jornada 1 del torneo futbolero y esperando que le llegue el día de 

convertirse en dirigente blanquiazul. 

Que el sueño de José María Lozano por fin se va cumplir. Dicen que los integrantes de Todos Somos Zimapán se 

reunieron con emisarios de Francisco Blake Mora, secre de Gobernación, para finiquitar el cierre por los siglos de los 
siglos del confinamiento de Befesa.  

Aunque en la junta no estuvo Chema , dicen que mandó un representante para cumplir con la promesa número uno de su 
ayuntamiento. ¡Enhorabuena por los muchachos que lograron sacarle jugo a la elección estatal! 

Que para festejar la victoria sobre el América, los Tuzos armaron un pachangón que también tuvo el fin de estrenar la 

casa de un delantero del cuál no dijeron el nombre, pero se sabe que es mitad mexicano y mitad estadunidense. Dicen que 

la fiesta se puso tan buena que invitaron a uno que otro americanista, para que al calor de las copas aceptaran que ya son 
los clientes favoritos del Pachuca. 

Que el movimiento de las bases perredistas, esas que le fallaron a Xóchitl Gálvez en la elección a gobernadora de hace 

tres semanas, se activó apenas Andrés Manuel López Obrador apareció en el Zócalo del Distrito Federal para dar su 

mensaje mesiánico. Dicen que el ala intelectual del sol azteca está presionando para que todos se unan a la campaña de su 
Dios legítimo y es justo allí donde se va poner fea la cosa, pues los muchachos de Don Pedro Porras están bien casados 

con los Chuchos y apoyan a Marcelo Ebrard. ¡Arranca el circo amarillo! 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“No es que se les límite la expresión a nadie, simplemente son procesos internos que se tienen que tratar al interior del 
partido… cuando existen esas descalificaciones, entonces existe el proceso de disciplina al interior.” 

Gonzalo Trejo Amador, presidente estatal del PAN, habla de las acusaciones contra Laura Varela, militante juvenil de ese 

partido. 

“A final de cuentas nosotros, como consumidores, el chiste es que no nos engañen, que podamos comparar todo y tener a 
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la mano siempre la información.” Sonia Leslie del Villar, delegada de la Profeco en Hidalgo, opina sobre los cambios en 

los precios de los supermercados. 

“Es importante rendir cuentas no sólo porque la ley nos obligue.” Arely Narvaez Bravo, legisladora por Tepeji del Río, 

habla sobre la presión social que recibió para rendir informes de trabajo. 

(Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- Lamentables lo hechos de sangre ocurridos la tarde de ayer en Pachuca; un policía murió y 
otro más resulto herido, al igual que una mujer, luego de una balacera tras el asalto a la tienda de ropa “El Bodegón”, 

ocurrido en pleno centro de la ciudad… la persecución se prolongó a balazos hasta las inmediaciones del estadio Hidalgo y 

la carretera a la Paz… (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: Aunque formalmente la Procuraduría General de Justicia estatal (PGJEH) no está de 
vacaciones, en los hechos parece estarlo... (Redacción, primera plana). 

Sol de Hidalgo-Los Políticos: 
 

Todo apunta a que Xóchitl Gálvez pretende convertirse en la versión femenina de Andrés Manuel López Obrador. Fuentes 
cercanas al PAN y PRD presumen que, a manera de estrategia publicitaria, seguirá “haciendo ruido”, con miras a buscar 

otros puestos de elección popular. Supuestamente según dice, se preparan para competir por la presidencia municipal de 
Pachuca y, luego por alguna diputación federal. Así se mantendría vigente políticamente en tanto aguarda la siguiente 

elección a gobernador en el lejano 2016. Por lo pronto, la oriunda de Francisco I Madero impugnó la elección que perdió 

por más de 45 mil votos de diferencia. Anunció acciones legales en una conferencia de prensa que dictó en la Ciudad de 
México y no en el estado de Hidalgo, donde participó. La defensa priista respondió al juicio de inconformidad al que 

califican textualmente de “frívolo especulatorio, falaz, subjetivo y falto de probanzas”. (Alejandro Sierra, ´pagina 08) 
 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 


